

さらに強めよう！遺伝子組み

アピール

3月11日に起きた原発事故が、日本列島を広範に放射能で汚染しました。放射性物質は生命体と相入れず、しかも生態系を通して生体内に濃縮されていきます。そのため多くの命の芽が奪われ、生物多様性は危機的な状況に陥っています。しかも、その汚染は、めぐりめぐって私たちの体内に取り込まれ、その影響は未来を担う世代に特に強く影響します。

しかも、この放射能汚染は、私たちの大切な食べ物を汚染し、農畜産業や漁業に大きなダメージをあたえました。汚染した作物を挟んで、ともに被害者である生産者と消費者が、不幸なことに対立しあう関係に陥っています。また、私たちが築いてきた提携・産直など顔の見える関係に危機的状況をもたらしています。有機農業など安全で安心できる作物を提供してきた農家から希望を奪いました。

さらには、安全性に問題が多い輸入食品の増大を招き、TPP加盟への道を切り開いています。このような危機的な状況をもたらしたのは原発です。すべての原発を停止させ、廃炉にしていかなければ、同じことが繰り返されます。

原発を推進する電力産業、それを支える政府と学者、マスコミという構造が「安全神話」を作り出し、事故を引き起こしました。その構造は、遺伝子組み換え生物（GMO）にも共通しています。もし事故などで大規模なGMO汚染を引き起こせば、生物は自己増殖することから、放射能汚染と同様、あるいはそれ以上に、環境を破壊し、私たちの健康を脅かすことになります。第一次産業に大きなダメージをもたらし、国内自給、地産地消、循環型社会など、私たちがこれまで取り組んできた運動が崩壊の危機に瀕する可能性があります。

放射能汚染がもたらした危機は、遺伝子組み換え作物がもたらす危機の構造を浮かび上がらせたといえます。これまで私たちが作ってきた生産者と消費者の固い絆をもう一度確かめ合い、ともに支え合い、手を携えて、放射能汚染をもたらした電力会社や政府に脱原発の声を届けていきましょう。

遺伝子組み換え作物・食品に対しては事故や汚染をこれ以上起こさせないよう、厳しい規制の仕組みを作らせてましょう。生産者と消費者が一緒になって、この危機を乗り越え、国内の農畜産業・漁業を守り、生物多様性を守り、未来の世代が安心して暮らせる社会を作りましょう。

2011年6月11日
食と農から生物多様性を考える市民ネットワーク（食農市民ネット）

*環太平洋戦略的経済連携協定。太平洋周辺の国々の間で、人、物、サービス、金の移動をほぼ完全に自由にしようという国際協定



会場では、熱心な検討が行われた

暴走が懸念されるGM生物

設立総会終了後、共同代表天笠啓祐さんから「食と農の危機 放射能と遺伝子組み換え」というテーマで左記の話があった。

東日本大震災による原発事故で放射能汚染によつて国内のものが食べられない可能性があることから、輸入食品が増えてしまう。産直や国産のものを大切にしているわれわれにとって大きな問題。また、農作物などの放射能汚染は、生産者と消費者の対立関係をつくりがちなことも危惧され

GM技術と原発は双子の2009年にアメリカ環境医学会は、GM食品を食べた場合、免疫機能や生殖、出産への悪影響・解毒作用のある臓器を害する恐れがあ

映画「パーシー・シュマイザー・モンサントとたたかう」の紹介と上映があつた。風で飛ばされてきたG

農民の権利と誇り

MOP5市民ネット立ち上げ集会

2009年5月

2009年10月

2010年COP10/MOP5 1年前記念集会

クリステイヌ・フォン・ヴァイツェッカーさん（ドイツの環境NGO代表）は、MOP5の課題である「予防原則」や「責任と修復」などの成立には市民の力が必要と講演。2009年度GMナタネ自生調査結果のグリーンコープなどの報告があつた。COP10とMOP5におけるMOP5に照準を合わせて活動することなどを確認した。

MOP5市民ネットのこれまでの活動を振り返つて
(集会報告)

兄弟とも言える。原爆を開発した物理学者たちは原発の開発後、生命の分野の研究に流れ込む。そこで確立されたのが分子生物学で、そこからGM技術が誕生した。政府・企業・学者が一

体となって安全神話をつくり、企業問題とともに、原生化物質は徐々に毒性が減っていくが、GM生物は細胞分裂により増える可能性が大きく問題はさらに深刻だ。

最近沖縄でパパイヤの種子汚染が起き、刈り取られねばならない事態が発生している。現地の農家は大きな被害を受けている。MOP5で獲得した「責任と修復」で、企業の賠償責任を求める仕組みができる。それを有効に生かしていくためにも運動の強化が必要だ。

あると発表した。GM作物に使われる除草剤や殺虫剤が人体に残留することも分かっている。

M種子に自家採種の種子から育てていた菜種畑を汚染されたカナダの農民パーシー・シュマイザーさんが、巨大な多国籍化学企業モンサント社からGMの特許侵害で訴えられる。シュマイザーさんは裁判を続け、一

かげて戦っている」というド

キュメントだ。現在、大学

農民としての誇りと権利を

生たちによる自主上映会な

どが行われ、この映画の上

映は少しづつ広がっている。

※日常的には、ロビー活動や院内学習会、議員との意見交換、関係省庁との協議などにも取り組んだ。

2010年10月16日 カルタヘナ議定書第5回締約国会議報告と「もうひとつ世界食料デー」

MOP5で採択された「名古屋・クアラルンプール補定期定書」に関する声明を発表。南アフリカのNGOからGMOの状況の報告などを行った。

2010年12月 GMOをめぐる国際会議報告集会 MOP5での成果と課題についての報告と意見交換を行った。